

Fecha: 08-08-2022 Medio: Las Últimas Noticias Las Últimas Noticias Supl.:

Actualidad Tipo:

Solo 164 matriculados: ¿por qué tan pocos alumnos deciden estudiar Filosofía? Título:

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

91.144 224.906

No Definida



Pág.: 27 Cm2: 700,6

"Nadie se hace rico, pero es un campo donde hay trabajo", asegura académico

Solo 164 matriculados: ¿por qué tan pocos alumnos deciden estudiar Filosofía?

BANYELIZ MUÑOZ

egún estadísticas oficiales de Mifuturo.cl, del Ministerio de Educación, actualmente 632 alumnos cursan la carrera de Filosofía a nivel nacional: 69.8% son hombres y 30,2% de la matrícula es femenina. La mayoría elige universidades de la Región Metropolitana, con 543 alumnos inscritos. Le siguen Biobío, con 53 matriculados; La Araucanía, 22 y Valparaíso, con 14. Este año solo 164 estudiantes se anotaron en primer año de la

¿Por qué tan bajo interés? "No es una carrera masiva, en parte porque no apunta a un saber primariamente útil. Es un ámbito muy singular, para personas que tienen una vocación clarísima. Estudiando Filosofía nadie se hace rico, pero es un campo donde hay trabajo", responde el doctor en Filosofía Manfred Svensson, director del Instituto de Filosofía de la Universidad de los Andes.

¿Cual es su principal campo laboral? La docencia a nivel de enseñanza media y superior, "Hoy hay más necesidad de profesores de filosofía que una década atrás. Muchos alumnos reciben ofertas incluso antes de egresar porque se amplió la presencia de la filosofía en la educación científico humanista y también en la profesional, y creció el número de instituciones donde la filosofía es parte del currículum. Hay trabajo: eso se puede afirmar. Los sueldos van en línea con lo que gana un profesor en Chile: no hay una situación especial de la filosofía", plantea

¿Y qué hace exactamente un filósofo? "Su rol es transmitir el legado de las grandes mentes que mejor nos enseñan a pensar. Muchos lo hacen en diálogo con Kant, Plutón, Nietzsche u otros. Pero también hay personas que practican la filosofía no

Filosofía: universidades que imparten la carrera

Pontificia U. Católica de Chile Pontifica U. Católica de Valparaíso

U. Academia de Humanismo Cristiano

U. Alberto Hurtado

U. Católica de la Santísima Concepción

U. Católica de Temuco

U de Chile

U. de Los Andes

U. Gabriela Mistral

Fuente: www.mifuturo.cl

como algo histórico, sino como argumentativo", expone.

Hambre por saber

El doctor en Filosofía Olof Page, deca no de la carrera en la Universidad Católica, dice que el perfil de sus estudiantes se define por la curiosidad por el saber: "Muchos llegan con inquietud de conocer eso que no conocemos. Son personas que les gusta leer y saber de otras áreas de conocimiento. Los filósofos se dedican a investigar temas propios de la disciplina".

"La malla de estudios considera ramos temáticos, como ética, filosofía política, antropología filosófica, filosofía del arte, filosofía de la ciencia, filosofía del lengua je. También hay ramos históricos que parten de la filosofía antiqua, medieval, moderna y contemporánea. Además, asignaturas monográficas de autores. Son tres grandes líneas: temática, histórica y de autores", precisa.

¿Qué tal los sueldos? "Las remuneraciones son mejores en la medida que haya una progresión en la carrera académica: de profesor asistente, asociado, titular".

Pura vocación

La doctora en Filosofía de la Universidad de los Andes Gabriela Caviedes (33) dice que desde chica fue muy curiosa y siempre tuvo interés de saber más. A los 14 años levó el libro "El Mundo de Sofía" y eso, recuerda, le despertó las ganas de profundizar en ciertos aspectos de la vida y comenzó a leer autores canónicos.

En 2º medio le comenzaron a impartir la materia y se convenció de que lo suyo iba por ahí: "Siempre tuve afinidad con este tipo de disciplina y jamás me planteé otra carrera. Lo mío siempre fue por voca

¿Es una carrera difícil?

-Hay que aprender muchas cosas de

memoria y se deben analizar muchos conceptos. Los ramos de lengua e idiomas pueden ser complejos para algunos. Muchos quedan pegados en inglés, francés, latín o en griego. También Lógica es una materia que complica

-No muchos la eligen.

-Es una carrera para personas que tengan vocación, y requiere de una aproximación que en el colegio no siempre está. Todos saben que uno no se hace la América estudiando Filosofía. Su campo laboral no es tan amplio. La Filosofía tiene poca respuesta a la pregunta "¿para qué estudias eso?", dado que no es una disciplina de orden útil o un medio para conseguir otra cosa. Saber por el amor mismo de saber tiene poco sentido para mucha gente. Quien ingrese a la carrera pensando que va a obtener respuestas a preguntas de su vida va a quedar muy decepcionado. Uno más bien aumenta exponencialmente la cantidad de preguntas existenciales en vez de responderlas

En paralelo a la Filosofía, también siguió la carrera de Pedagogía Media para enseñar filosofía en los colegios. "Sabía que era la primera alternativa de trabajo que tenía", admite. Hoy se dedica a la docencia universitaria y también a la investigación especializada en filosofía política. feminismo, filosofía francesa contemporánea y estudios de género.

